

REPUBLICA DE CHILE
Presidencia
Secretaría de Prensa

Improvisación

DECLARACIONES DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA,
D. RICARDO LAGOS ESCOBAR, LUEGO DE OTORGAMIENTO
DE DOCTORADO HONORIS CAUSA
DE UNIVERSIDAD LOMONOSOV

MOSCU, 03 de Octubre de 2002

S.E.: Bueno, lo que quisiera señalar es que estoy muy contento, al iniciar esta visita oficial a Rusia, haber tenido un intercambio muy importante en la mañana con la Municipalidad, luego el seminario que se hizo con empresarios del mundo económico, tanto de Rusia como de Chile, y ahora esta ceremonia acá en la Universidad Lomonosov.

Lo que quiero señalar, y he señalado tanto con los empresarios como aquí, es que tenemos dos elementos comunes muy importantes con Rusia: cómo somos capaces de beneficiarnos más mutuamente de la común mirada de ambos países sobre Europa, y cómo también convertimos el Pacífico en el gran Océano de oportunidades para el próximo siglo, este siglo XXI. Esto significa más corrientes de inversión, más empleo. Pero también, y especialmente aquí en la Universidad, significa avanzar más, como dijo hoy día el presidente de la Sofofa, Juan Claro, en el ámbito de ciencia y tecnología. Es allí donde creo que podemos agregar valor a lo que producimos en Chile, a nuestros salmones, a nuestros vinos, a nuestros minerales, a nuestros productos. Y si lo hacemos, y lo hacemos bien, en una cooperación con Rusia, estoy seguro que podemos avanzar más rápidamente.

En ese sentido, vemos con optimismo lo que hemos hecho y lo que tenemos que seguir haciendo en los próximos días, en esta visita de trabajo acá a Rusia.

Pregunta:

3 5 0 2 0 6

S.E.: Bueno, lo que estamos señalando, me han indicado, por lo demás, buena parte de las autoridades con que me he entrevistado, cómo ellos ven a Chile, por ser un país tan estable, el que pueda ser una buena plataforma de inversiones para que desde Chile hacia el resto de los países latinoamericanos las empresas rusas puedan tener un despliegue adecuado. En ese contexto, creo que cuánto antes, se aprobó ya en la Cámara de Diputados, está ahora en el Senado, ojalá se despache próximamente.

Pregunta:a conversar con el Presidente Putin?

S.E.: Bueno, esperemos tener la reunión, pero, como señalé, hoy en día creo que hay un amplio campo en el ámbito multilateral. En el ámbito multilateral hay coincidencias en el ámbito político, que creo que son importantes enfatizar, la posibilidad de tener una participación activa en lo que es la próxima incorporación de Rusia a la Organización Mundial de Comercio, del punto de vista nuestro es muy importante. Y, en ese sentido, hemos ofrecido niveles de cooperación.

Y de igual manera, el hecho que a partir de enero Chile forma parte del Consejo de Seguridad, nos va a plantear la necesidad de una coordinación de nuestras políticas en ese ámbito, y de conocimiento mutuo, para poder fortalecer y contribuir a tener un mundo más pacífico.

Pregunta: Tengo entendido que usted habló en su discurso en la Universidad sobre los nuevos equilibrios mundiales. ¿Podría explicarnos cuál es esa visión? Y, en segundo lugar, decirnos si la situación actual con Irak, y en un eventual conflicto unilateral, podría quebrar esos equilibrios?

S.E.: Bueno, lo que intenté señalar fue que durante 300 años, aproximadamente, el mundo entendió que la paz se preservaba a través del equilibrio político-militar de distintas naciones, que en cierto modo la guerra fría fue la expresión final de ese equilibrio, que hoy día el mundo requiere de otros equilibrios, que tienen que ver mucho más con temas que afectan a todo el planeta, y que esos equilibrios tienen poco que ver con el poderío político y militar, tiene mucho más que ver con la forma en que todos, multilateralmente abordamos esos temas, de preservación del medio ambiente, de calentamiento del planeta Tierra, de qué es lo que ocurre con la

capa de ozono, de cómo combatimos el narcotráfico, de cómo enfrentamos el terrorismo, de cómo somos capaces de enfrentar el tema de los flujos migratorios. Cada uno de esos temas requiere de una contribución colectiva.

Y, en ese sentido, más que preservar equilibrios a nivel político-militar, se requiere cómo abordamos y restablecemos equilibrios en estos ámbitos. Y eso requiere el ámbito multilateral.

* * * * *

Moscú, 03 de octubre de 2002.
MIs/ems.